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PM prende dupla que 
usava arma falsa para 

cometer assaltos
PÁG. 7

Inscrições para o 
Enem 2025 são 
prorrogadas até

13 de junho

3PÁG.

O Ministério da Educação estendeu o prazo 
de inscrição para o Enem 2025 até o dia 13 de 
junho. O pagamento da taxa pode ser feito até 
18 de junho. Candidatos que obtiveram isenção 
ou estudam em escola pública precisam confir-
mar a inscrição no site do Inep. O objetivo é am-
pliar a participação dos estudantes.

Usuários do CRAS de Éden viveram uma experiência enriquecedora durante visita ao Museu das Telecomunicações, na zona sul do Rio. A ação pro-
movida pela Secretaria de Assistência Social de São João de Meriti proporcionou aprendizado, interação e emoção. A atividade reforça o compromisso 
da pasta com a inclusão cultural e o bem-estar da terceira idade no município.

PASSEIO cULTURAL 

Idosos do CRAS de Éden visitam 
o Museu das Telecomunicações 

3PÁG.

Herus Guimarães Mendes da Conceição, de 24 anos, foi morto a tiros durante uma festa junina na comunidade do Santo Amaro, no Catete. Segundo testemunhas, 
o tiroteio começou durante uma operação do Bope. Outras cinco pessoas foram baleadas, incluindo um adolescente de 16 anos. A Polícia Militar alega que os agentes 
foram atacados por criminosos armados e que as equipes estavam equipadas com câmeras corporais. A Corregedoria da PM acompanha o caso.

7PÁG.

Jovem morre baleado durante 
festa junina no Santo Amaro

NOVA IGUAÇUVia Light passa por obras 
de recapeamento asfáltico

Rio realiza mais de 1,6 mil 
transplantes e contribui 
para recorde histórico do SUS

O DER-RJ iniciou nesta semana o recapeamento 
completo da Via Light, na Baixada Fluminense. A obra 
visa melhorar a mobilidade na região e deve durar 10 
meses. O deputado estadual Rafael Nobre (União), 
que acompanhou o início dos trabalhos, foi autor de 
diversas indicações que impulsionaram a reforma.

O Brasil bateu recorde com mais de 30 mil trans-
plantes realizados pelo SUS em 2024, um aumento 
de 18% em relação a 2022. No Rio de Janeiro, foram 
feitos 1.665 procedimentos, incluindo córnea, rim, fí-
gado e medula. O Ministério da Saúde anunciou avan-
ços como a Prova Cruzada Virtual, reorganização na 
distribuição de órgãos e oferta inédita de transplante 
intestinal pelo SUS. Atualmente, 7.500 pessoas aguar-
dam na fila por um transplante no Estado.
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Os jardins do 
Museu da 
Re p ú b l i c a , 
no Catete, 

serão palco da pro-
gramação cultural do 
Festival do Nordeste. 
O maior evento de ce-
lebração da cultura 
nordestina no Rio de 
Janeiro acontecerá nos 
dias 7 e 8 de junho (sá-
bado e domingo), das 
10h às 18h, com en-
trada gratuita e classi-
ficação livre. O festival 
reúne o melhor da mú-
sica, da gastronomia, 
da arte e da tradição 
em um ambiente de 
festa, acolhimento e 
pertencimento.

Durante os dois dias 
de evento, o público 
poderá curtir shows 
gratuitos de forró, 
baião e xaxado, apre-

sentações de várias 
quadrilhas juninas e 
performances de artis-
tas da cultura popular 
nordestina. O festival 
também recebe o Sa-
rau do Nordeste, um 
espaço dedicado a ar-
tistas nordestinos re-
sidentes no Rio, que 
sobem ao palco com 
música, poesia, teatro, 
literatura de cordel e 
outras expressões da 
rica produção cultural 
da diáspora nordesti-
na.

Outro destaque é 
a Feira da Economia 
Criativa, com cerca de 
100 expositores apre-
sentando produtos de 
artesanato, moda au-
toral, cama e mesa, de-
coração e acessórios, 
valorizando os saberes 
tradicionais e a ino-
vação dos pequenos 
empreendedores. O 
Festival do Nordeste 

foi concebido para va-
lorizar a criatividade, 
a inovação e a cultura 
como os principais 
motores do desenvol-
vimento da cidade, 
movimentando a eco-
nomia local e gerando 
renda para empreen-
dedores e suas famí-
lias. De acordo com os 
números das edições 
anteriores, cerca de 
80% das expositoras 
são mulheres; mais de 
350 postos de trabalho 
são gerados em cada 
edição; e o festival mo-
vimenta cerca de R$ 
1,2 milhão por evento.

Na área gastronômi-
ca, mais de 30 pratos 
típicos nordestinos 
compõem a curadoria 
do evento. Entre as 
delícias, o público en-
contrará baião de dois, 
aipim com carne de 
sol, acarajé, tapioca, 
bolo de rolo, bolo de 

milho, pamonha, can-
jica, milho verde, entre 
outros sabores que re-
metem diretamente às 
festas e à memória afe-
tiva da região.

O Festival do Nord-
este é, antes de tudo, 
uma grande homena-
gem ao povo nordesti-
no, à sua força, alegria 
e riqueza cultural. Mas 
também é um gesto 
de profundo agradeci-

mento ao Rio de Janei-
ro e aos cariocas, que 
sempre nos recebem de 
braços abertos, valori-
zam nossa arte, nossa 
gastronomia e mantêm 
viva essa ponte afetiva 
entre o Nordeste e a 
cidade. Esse festival é 
um encontro de iden-
tidades, de afetos e de 
pertencimento, afirma 
Márcio Anastácio, co-
fundador e curador do 

evento.
O Festival do Nord-

este é uma realização 
da Produtora Tônica 
Mídia, com apoio da 
Prefeitura do Rio e do 
Museu da República. O 
evento será realizado 
nos dias 7 e 8 de jun-
ho, das 10h às 18h, no 
Museu da República, 
localizado na Rua do 
Catete, 153, com en-
trada gratuita.

ENTRETENIMENTO|GERAL

O evento acontecerá nos dias 7 e 8 de junho (sábado e domingo), 
das 10h às 18h, com entrada gratuita e classificação livre

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

Jogo literário de investigação no Parque 
Lage será lançado na Bienal do Livro 2025

FestiVAl do Nordeste

Museu da República recebe o maior 
evento de cultura nordestina do Rio

REPRODUçãO

Evento gratuito no Museu da República celebra 
a cultura nordestina com música, gastronomia, 
feira criativa e atrações para toda a família 

horahmunicipios@gmail.com 

Casa MusEu 
Eva KLaBin

A Casa Museu Eva Kla-
bin, na Lagoa, inaugura 
no sábado (7) a exposição 
“Ecos do Olimpo”, com 
entrada gratuita. A mostra 
reúne peças da Antiguida-
de, pinturas barrocas, uma 
gravura de Picasso e relei-
turas modernas de deuses 
greco-romanos. Dividida 
em núcleos, ocupa os dois 
andares da casa e propõe 
conexões entre o Olimpo 
e o Rio. A exposição pode 
ser visitada até 24 de agos-
to, de quarta a domingo, 
das 14h às 18h, na Av. Epi-
tácio Pessoa, 2480. Abertu-
ra oficial acontece das 15h 
às 18h.

O AquaRio e o BioParque 
do Rio lançaram promo-
ções especiais para o Dia 
dos Namorados. No Aqua-
Rio, o segundo ingresso sai 
com 50% de desconto para 
casais do RJ, válido até 15 
de junho no site. O espaço 
oferece cenários românti-
cos, atividades educativas 
e até mergulho com tu-
barões. Já no BioParque, 
na Quinta da Boa Vista, a 
promoção “Seu Amor Não 
Paga” dá um ingresso grá-
tis na compra de outro. São 
mais de 600 animais e atra-
ções para todas as idades. 
Promoções válidas até 15 
de junho.

FESTIVAL SESC dE INVERNO 
O Festival Sesc de Inverno 2025 acontece de 11 a 27 

de julho em 25 cidades do RJ, com mais de 700 ho-
ras de programação cultural gratuita ou a preços po-
pulares. Com o tema “Nosso Lugar”, o evento propõe 
reflexões sobre pertencimento e território afetivo. A 
programação inclui música, teatro, dança, literatura, 
circo, cinema e artes visuais. Entre os destaques, estão 
Barão Vermelho, Diogo Nogueira, Jota Quest, Marina 
Sena e Jorge Aragão. Algumas atrações exigem doação 
de alimentos para o programa Sesc Mesa Brasil.

Dia Dos 
naMoRaDos

•assessoria de imprensa

Durante a Bienal do Li-
vro Rio 2025, será lança-
do Assassinato no Parque 
Lage, obra que inaugura a 
coleção “Mapa Crime In-
vestiga”, criada pela edi-
tora Mapa Lab. O projeto 
propõe uma fusão entre 
literatura, design gráfico e 
jogo narrativo, oferecendo 
ao público uma experiên-
cia imersiva no universo do 
suspense policial, em que o 
leitor deixa de ser apenas 
espectador para se tornar 
protagonista da história.

Escrito por Luciana De 
Gnone, conhecida por ro-
mances que exploram o psi-
cológico e as ambiguidades 
humanas, o título convida 
os leitores a investigar um 
crime fictício ocorrido no 
icônico Parque Lage, no Rio 
de Janeiro. A ambientação 

realista e os elementos grá-
ficos criam uma atmosfera 
envolvente e desafiadora.

O kit acompanha itens 
como cartas, documentos, 
pistas visuais e anotações, 
simulando uma investi-
gação real. Inspirado nos 
famosos case files interna-
cionais, o “livro para jogar” 
promove uma forma inova-
dora de leitura, resgatando 
o prazer da narrativa por 
meio da participação ativa.

O lançamento contará 
com sessões de demons-
tração, encontros com a 
autora e venda exclusiva da 
primeira tiragem no estan-
de da editora. A iniciativa 
é um tributo à tradição do 
romance policial, agora rei-
maginado como uma vivên-
cia interativa que une cul-
tura, diversão e mistério.

Com a ideia de ser um “livro para jogar”, o kit contém 
documentos, pistas visuais, cartas, fotos e anotações 

que simulam uma investigação criminal real

REPRODUçãO

Tem político se achando o último biscoito do pacote, 
após o resultado das eleições, no último domingo (6). O 
digníssimo tem alardeado pelos quatro cantos ter sido o 
responsável pela eleição de alguns aliados para o legislati-
vo. Ele só não contou que apoio é parte de uma negociada 
política - na linguagem popular, moeda de troca. Imagina 
quantos cargos esse sujeito não teria exigido para colocar 
a mão no fogo por esses eleitos. Quem  vê, até parece!

COM O REI NA bARRIGA

O fenômeno da vingança pós-eleição está a todo vapor 
nas redes sociais.  É um tal de troca de farpas, inclusive em 
tom de deboche, que ninguém aguenta, mas todo mundo 
sabe tratar-se de desabafo dos insatisfeitos com o resul-
tado nas urnas. Esse efeito revolta deve passar logo como 
tudo na política, que muda de cenário, como nuvem que 
passa. 

a hoRa Da vingança

Parece que dois cabos eleitorais, melhor dizendo, um 
casal que trabalhou com um candidato vitorioso nas urnas 
andou passando a perna em muita gente durante a cam-
panha. Uma das supostas ‘vítimas’ da dupla usou as redes 
sociais para ameaçar que vai explanar quanto cada ganha 
em cargo comissionado. Muitto provavelmente é mais um 
calote aplicado durante a corrida eleitoral. 

COME NA MãO dO ChEFE
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Os usuários do Cen-
tro de Referência 
de Assistência 

Social (CRAS) de Éden 
participaram de uma ati-
vidade diferente e espe-
cial: uma visita ao Museu 
das Telecomunicações, 
localizado na zona sul do 
Rio de Janeiro. O passeio 
ofereceu aos idosos a 
oportunidade de conhe-
cerem a história da evo-
lução dos meios de co-
municação, participarem 
de atividades interativas 
e vivenciarem momentos 
de alegria e descontra-
ção.

A secretária de Assis-
tência Social, Roberta 
Queiroz, destacou a im-
portância da atividade. 

“Na vida desses ido-
sos, essas atividades são 
como um conto de fadas. 
Eles estão vivendo um 
momento mágico, você 
pode observar o sorriso 
de cada um. Essas expe-
riências proporcionam 
novos conhecimentos, 
despertam alegria e hoje 
estamos retribuindo 
tudo o que eles repre-
sentam para nós”, afir-
mou.

O Museu das Teleco-
municações é uma das 
duas unidades do insti-
tuto Oi Futuro, cujo cen-

tro cultural apoia proje-
tos nas áreas de Cultura, 
Educação e Sustentabi-
lidade. Instalado em um 
prédio histórico de 110 
anos, que já abrigou uma 
antiga estação telefôni-
ca, o espaço oferece uma 
programação diversifica-
da e interativa.

Os visitantes não es-
conderam a empolgação, 
Adiléia Souza, usuária do 
CRAS, estava fascinada 
com a exposição. 

“Estou gostando mui-
to de visitar o museu, ver 
a tecnologia e também 
coisas do passado que 
eu não conhecia. Adorei 
essa visita”, disse.

Já José Avelino dos 

Idosos do CRAS de Éden vivem dia especial 
em visita ao Museu das Telecomunicações
atividade promovida pela secretaria de assistên-
cia social proporcionou aprendizado, interação e 
emoção em um passeio cultural no Rio de Janeiro

REPRODUçãO

Visitantes não esconderam a empolgação

 meios de comuNicAçÃo

Prazo de inscrição no Enem é 
prorrogado para o dia 13 de junho

Supremo volta a julgar recurso sobre revisão da vida toda

O Ministério da Educa-
ção anunciou no sábado 
(7) a prorrogação das ins-
crições do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 
de 2025. Inicialmente pro-
gramadas para encerrar na 
sexta-feira, dia 6 de junho, 
as inscrições agora podem 
ser feitas até o dia 13 de 
junho.

Com isso, o pagamento 
da taxa de inscrição pode 
ser feito até o dia 18 de ju-
nho. Já os pedidos de tra-
tamento por nome social 

hospital Carlos Chagas é reformado 
e ganha novos equipamentos

Lula promete ligar pessoalmente para convidar Trump à CoP30

O Governo do Rio inaugu-
rou a reforma do Hospital Es-
tadual Carlos Chagas (HECC), 
em Marechal Hermes, na Zona 
Norte. O Estado investiu R$ 
3,8 milhões na unidade, que 
passou por intervenções com 
objetivo de qualificar o aten-
dimento à população e mo-
dernizar o Centro de Imagem, 
com equipamentos novos. 
Unidade de urgência e emer-
gência mais antiga da rede es-
tadual de saúde, o HECC com-
pleta 88 anos este mês.

“Estamos ampliando a ofer-
ta e melhorando os serviços 
da capital até o interior. O Car-
los Chagas é uma das unida-
des de urgência e emergência 
mais importantes da região. 
Este investimento soma-se 
a uma série de entregas que 
o governo vem realizando, 
com a reforma dos hospitais 
e UPAs. Em 2024, fizemos o 
maior investimento da histó-
ria do Rio em saúde. Nunca 
na história de todo o Rio de 
Janeiro foi investido 14% da 
receita corrente líquida em 
saúde. Temos mais de R$ 1,5 
bilhão acima do índice consti-
tucional”, declarou o governa-
dor Cláudio Castro, que este-
ve na inauguração.

A sala de recepção da uni-
dade também passou por re-
forma e recebeu um sistema 
de climatização. Já o Centro 
de Imagem foi reequipado 
com dois aparelhos de ultras-
sonografia, dois raios-x digi-
tais, dois eco dopplers, apare-
lhos de ultrassonografia e um 
tomógrafo. De acordo com o 
governo, o espaço é um dos 
mais modernos da rede públi-
ca estadual.

Com os investimentos em 
tecnologia, o hospital passou 
a realizar a maioria das cirur-
gias de forma não invasiva, 
sem cortes. Com isso, a recu-
peração do paciente se torna 
mais rápida, possibilitando 
ampliar o número de cirurgias 
e consultas em 200 a mais por 
mês, em média.

“As obras deixaram o Car-
los Chagas, hospital mais anti-
go da rede estadual, novo em 
folha. É uma modernização 
com aquisição de novos equi-
pamentos que vão melhorar 
ainda mais o atendimento 
oferecido à população e da-
rão mais condições de traba-
lho aos profissionais de saúde 
que atuam na unidade. Estou 
orgulhosa em poder fazer par-
te desta história que amplia a 

Estado investiu R$ 3,8 milhões na modernização

 DIVULGAçãO
e solicitações de atendi-
mento especializado de-
vem ser feitos até o dia 13 
de junho, mesma data em 
que se encerram as inscri-
ções.

Em sua rede social, o 
Inep publicou um vídeo 
com o tutorial de como fa-
zer a inscrição.

Os participantes que ti-
veram os pedidos de isen-
ção da taxa de inscrição e 
as justificativas de ausên-
cia em 2024 aprovados 
pelo Inep precisam se ins-

crever no exame.
Os estudantes do 3º ano 

do ensino médio em esco-
la pública, mesmo com a 
inscrição pré-preenchida 
automaticamente, preci-
sam atualizar os dados 
solicitados e confirmar a 
inscrição para garantir a 
participação nesta edição. 
Esses candidatos não pa-
garão a taxa de inscrição. 
A medida pretende esti-
mular a participação desse 
público no Enem e facilitar 
o processo de inscrição.

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva informou 
que vai ligar pessoalmente 
para o presidente dos Esta-
dos Unidos (EUA), Donald 
Trump, para chamá-lo para 
a COP30, em Belém (PA), 
caso ele não confirme a 
participação no evento.

“Vamos fazer um encon-
tro separado de chefes de 
Estado de dois dias antes 
para aprofundar o debate. 
Se até perto [do evento] o 
Trump não confirmar que 
vem, eu, pessoalmente, 
vou ligar para ele e falar ‘ô, 
cara, Trump, a COP é aqui 
no Brasil, vamos discutir 
esse negócio’”, destacou 
Lula em coletiva de im-
prensa, em Paris.

O presidente brasileiro 
acrescentou que os EUA é 
um país muito importante, 
muito rico, mas que po-
luiu muito. “E ainda polui. 
Então, como é que não vai 
participar?”, perguntou.

O Brasil realiza em no-
vembro deste ano a Confe-
rência das Nações Unidas 
para Mudanças do Clima 
(COP30), onde os países 
discutem medidas para li-
mitar o aquecimento da 
terra produzido, princi-
palmente, pela queima de 
combustíveis fósseis. O 
aquecimento do planeta 
produz desastres climáti-
cos e compromete a segu-
rança dos povos em todo o 
mundo.

O presidente Donald 
Trump já anunciou a reti-
rada dos EUA do Acordo 
de Paris, que visa conter o 
aquecimento a, no máxi-
mo, 1,5ºC acima dos níveis 
pré-industriais. O presiden-
te estadunidense também 
tem afrouxado leis ambien-
tais em seu país e promete 
expandir a exploração dos 
combustíveis fósseis, sem 
qualquer limite.

O governo brasileiro es-

pera que a COP30, sob a 
presidência e liderança do 
Brasil, sirva para avançar 
no combate às mudanças 
climáticas, com os países 
mais desenvolvidos ajudan-
do a financiar a transição 
energética e a mitigação 
climática dos países po-
bres.

“O mundo rico tem uma 
dívida tão contenciosa com 
o meio ambiente porque se 
industrializou há mais de 
200 anos. Se industrializa-
ram à custa da carboniza-
ção do planeta e têm que 
pagar um pouco agora para 
descarbonizar”, defendeu 
Lula.

O presidente realiza 
uma viagem à França para 
estreitar as relações comer-
ciais e políticas com o país 
europeu, tendo anuncian-
do neste sábado o plano de 
investimentos de empre-
sários franceses de R$ 100 
bilhões no Brasil até 2030.

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) voltou a julgar mais 
um recurso envolvendo a revi-
são da vida toda das aposen-
tadorias do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS).

Desta vez, a Corte analisa 
um recurso do INSS para apli-
car o entendimento da Corte 
que vetou a revisão dos bene-
fícios aos processos que estão 
em tramitação na Justiça. 

Em março do ano passado, 
o Supremo decidiu que os 
aposentados não têm direi-
to de optar pela regra mais 
favorável para o recálculo do 
benefício. A decisão anulou 
outra deliberação da Corte fa-

vorável à revisão da vida toda.
A reviravolta ocorreu por-

que os ministros julgaram 
duas ações de inconstitu-
cionalidade contra a Lei dos 
Planos de Benefícios da Previ-
dência Social (Lei 8.213/1991), 
e não o recurso extraordinário 
no qual os aposentados ga-
nharam o direito à revisão. 

No voto proferido durante 
julgamento virtual, o ministro 
Alexandre de Moraes decidiu 
que, após a decisão do plená-
rio contrária aos aposentados, 
deve ser aplicada a nova tese 
aos processos que aguarda-
vam a decisão final da Corte. 

Durante a tramitação do 

caso no STF, Moraes foi a favor 
da revisão da vida toda, mas fi-
cou vencido na votação. 

“Verifica-se, portanto, uma 
superação do entendimento 
que anteriormente prevalecia 
nesta Corte”, disse o ministro.

Além disso, Moraes rea-
firmou o entendimento do 
plenário que garantiu que os 
beneficiários não terão que 
devolver valores que foram 
pagos por meio de decisões 
definitivas e provisórias assi-
nadas até 5 de abril de 2024, 
data na qual foi publicada a 
ata do julgamento que derru-
bou a tese de revisão da vida 
toda.

qualidade da rede estadual de 
saúde e o vínculo com quem 
depende dos bons serviços 
oferecidos pelo Governo do 
Estado”, ressaltou a secretária 
de Saúde, Claudia Mello.

A agência transfusional 
da unidade também foi inau-
gurada. Com capacidade de 
mais de 200 bolsas, o setor 
é responsável por preparar o 
sangue que chega do Hemorio 
para transfusão aos pacientes 
internados no hospital. Além 
disso, as obras do ambulató-
rio de bariátrica também fo-
ram concluídas.

Por fim, o HECC ganhou 
um Arco Cirúrgico - equipa-
mento que utiliza raio-x para 
gerar imagens em tempo 
real durante procedimentos 
cirúrgicos - importante para 
cirurgias vasculares, de uro-
logia e pâncreas. Atualmente, 
a unidade conta com 200 lei-
tos. De janeiro a abril deste 
ano, a unidade realizou 6.575 
atendimentos ambulatoriais, 
2.433 cirurgias e 1.619 atendi-
mentos de emergência, além 
de 58 mil exames auxiliares.

O HECC foi inaugurado 
pelo presidente Getúlio Var-
gas, em junho de 1937, e 
possui perfil de porta aberta 
para trauma, com atendimen-
to feito por meio do Sistema 
Estadual de Regulação (SER). 
A funcionária mais antiga da 
unidade, a médica Walkiria 
Colchete Cipolla, de 73 anos, 
que atua no setor de emer-
gência há meio século, entre-
gou ao governador o prêmio 
recebido pela unidade por 
100% de alta conformidade 
na segurança do paciente.

Santos, também usuário 
do serviço, relembrou 
suas experiências. 

“Com a idade que eu 
tenho, já visitei vários 
museus e estou muito 
feliz de estar aqui. Já 
trabalhei com telégrafo 

e conhecer a evolução 
dele é muito bom. Estou 
muito satisfeito e vou le-
var essa experiência pra 
vida”, contou.

A atividade reforça o 
compromisso da Secretaria 
de Assistência Social com 

o bem-estar e a inclusão 
cultural dos usuários dos 
CRAS de Meriti, promoven-
do vivências que valorizam 
a memória, o conhecimen-
to e a cidadania. Outras 
atividades estão sendo pro-
gramadas para este ano.

•iZaBeLLe rodriGUes
izabellejornalista@outlook.com

Anúncio foi feito pelo Ministério da Educação
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A vereadora Ta-
lita Galhardo 
apresentou 
na Câmara 

Municipal do Rio um 
projeto de lei que pro-
mete gerar bastante 
polêmica: a proibição 
dos chamados “role-
zinhos” nas ruas da 
cidade. O projeto pre-
vê multas de até R$ 
3 mil para quem for 
flagrado participando 
das ações, considera-
das pela parlamentar 
como práticas de tu-
multo, incômodo e 
vandalismo. O proje-
to define “rolezinho” 
como agrupamento 
de pessoas, a pé, com 
bicicletas ou motocicle-
tas, que tenham como 
objetivo causar trans-

tornos ou danos ao pa-
trimônio público. Além 
disso, atividades como 

“tirar de giro” – barulho 
excessivo produzido por 
motos – e “dar grau”, 

que é empinar a moto-
cicleta, também seriam 
punidas sob a nova lei.

No Dia Nacional do 
Teste do Pezinho, a 
Secretaria de Saúde do 
Rio de Janeiro (SES-RJ), 
reforça a importância 
do exame que reduz 
mortes e sequelas em 
recém-nascidos. De 
2023 a 2024, foram re-
alizados quase 250 mil 
exames em todo o esta-
do, o primeiro do país a 
oferecer o exame ampli-
ado nos 92 municípios, 
passando de sete para 
54 doenças rastreadas. 

O exame é simples e 
rápido. O sangue é co-
letado no calcanhar do 

bebê, por ser uma par-
te do corpo com muitos 
vasos sanguíneos.

O caso do cão de ser-
viço Teddy, impedido re-
centemente de acompa-
nhar uma criança autista 
em um voo para Portu-
gal, levou a Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) 
a se mobilizar para atu-
alizar a Lei 7.329/2016, 
que trata dos direitos 
de acessibilidade no Es-
tado do Rio. A proposta 
prevê que cães de servi-
ço ou assistência sejam 
oficialmente reconheci-
dos, garantindo às pes-

soas com deficiência ou 
TEA o direito de ingres-
sar e permanecer com 

seus cães em qualquer 
local público ou de uso 
coletivo.

Ligeirinhas
Mapa desclassifica marcas de azeites

O Ministério da Agricultura e Pecuária (Mapa) divulgou um 
alerta para o risco que a ingestão de oito marcas de azeite de 
oliva já desclassificadas por fraude representa para a saúde 
dos consumidores. As autoridades determinaram o recolhi-
mento dos lotes impróprios para o consumo depois que técni-
cos do Laboratório Federal de Defesa Agropecuária identifica-
ram a presença de outros óleos vegetais misturados ao azeite.

dia do Jornalista Esportivo no RJ
O Dia do Jornalista Esportivo acaba de entrar para o Calen-

dário Oficial do Estado do Rio de Janeiro, a ser comemorada 
anualmente em 16 de maio. É o que define a Lei 10.803/25, 
que foi aprovada pela Alerj. O objetivo é homenagear o le-
gado de grandes nomes do jornalismo esportivo brasileiro, 
como Silvio Luiz, Antero Greco e Apolinho, e dar visibilidade à 
memória e à produção jornalística esportiva no estado.

Queimadas fazem desmatamento crescer
O desmatamento na Amazônia, em maio de 2025, alcan-

çou 960 km², o que representa uma alta de 92% em relação 
ao mesmo mês de 2024. O aumento está diretamente ligado 
às mudanças climáticas e aos incêndios ocorridos nos meses 
anteriores, mas que só são percebidos algum tempo depois, 
quando a vegetação seca, de acordo com o ministro em exer-
cício do Meio Ambiente e Mudança, João Paulo Capobianco.

Certificado de país 
livre da febre aftosa

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
recebeu o certificado 
de reconhecimento do 
status do Brasil como país 
livre da febre aftosa sem 
vacinação. O novo status 
sanitário foi aprovado 
pela Organização Mundial 
de Saúde Animal (OMSA) 
em 29 de maio e, para 
Lula, é o reconhecimento 
da robustez e da 
confiabilidade do sistema 
de defesa agropecuária 
brasileiro. O Estado fez 
parcerias com diversos, 
distribuindo vacinas 
contra febre aftosa, para 
garantir que não houvesse 
focos nos territórios 
vizinhos. Certificado é 
um ganho de imagem e 
que vai se reverter em 
dinheiro para a balança 

Queda nos estoques 
de sangue no Estado

Com a chegada das 
temperaturas mais frias, 
o GSH Banco de Sangue 
Serum faz um alerta ur-
gente à população: os 
estoques de sangue so-
freram uma queda ain-
da mais acentuada nas 
últimas semanas e es-
tão em estado crítico. 
A combinação de frio e 
chuva, que naturalmen-
te diminui a mobilização 
por doações, e o aumen-
to de doenças sazonais, 
como gripes, que tornam 
muitos doadores inaptos 
temporariamente, estão 
colocando em risco o 
atendimento de pacien-
tes que necessitam de 
transfusões. O Banco de 
Sangue se une à campa-
nha nacional Junho Ver-
melho.

Alerj quer garantir direitos para cães 
de assistência no Rio de Janeiro
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ampliação do teste do Pezinho rastreia 
54 doenças raras e salva vidas de bebês
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‘Rolezinhos’ poderão ser proibidos 
e multados em até R$ 3 mil no Rio

REPRODUçãO

O Sistema Úni-
co de Saúde 
(SUS) atin-
giu um mar-

co histórico em 2024: 
mais de 30 mil trans-
plantes realizados em 
todo o Brasil. O nú-
mero representa um 
crescimento de 18% em 
relação a 2022. Só o Es-
tado do Rio de Janeiro 
respondeu por 1.665 
procedimentos, in-
cluindo transplantes de 
córnea (617), rim (590), 
fígado (312) e medula 
óssea (97).

“Temos que celebrar 
esse recorde. É a reafir-
mação do Brasil como 
o país que mais realiza 
transplantes via siste-
ma público no mundo”, 
afirmou o ministro da 
Saúde, Alexandre Padi-
lha.

O anúncio veio acom-
panhado de uma série 
de medidas para tor-

nar o Sistema Nacional 
de Transplantes (SNT) 
mais moderno, ágil e 
seguro. Entre os prin-
cipais avanços está a 
introdução da Prova 
Cruzada Virtual, uma 
tecnologia que cruza 
dados imunológicos ar-
mazenados em sorote-
cas e antecipa a chance 
de compatibilidade en-
tre doador e receptor. 
A nova técnica deve 
entrar em vigor após 
consulta pública e pu-
blicação de novo regu-
lamento técnico, pre-
vista para setembro.

Outra mudança sig-
nificativa será a reor-
ganização das regiões 
de alocação de órgãos, 
que passará a priorizar 
a distribuição dentro 
das próprias regiões 
geográficas, respeitan-
do critérios técnicos e 
logísticos. A alteração 
busca corrigir distor-
ções criadas em 1997, 
quando estados com 
maior conectividade 

aérea, como São Paulo, 
concentravam o rece-
bimento de órgãos de 
diversas regiões.

No caso do Rio, cerca 
de 7.500 pessoas aguar-
dam por um transplan-
te em 2024: são 5.100 
pacientes à espera de 
córnea, 2.200 de rim e 
151 de fígado.

Além das mudanças 
estruturais, o Ministé-
rio da Saúde também 
anunciou o PRODOT 
(Programa Nacional 
de Qualidade em Doa-
ção para Transplantes), 
voltado à capacitação 
das equipes de saúde 
que fazem as entrevis-
tas com as famílias dos 
possíveis doadores. 

“Como aumentamos 
o número de transplan-
tes? Aumentando o 
número de doadores. 
E isso passa por acolhi-
mento e escuta qualifi-
cada”, explicou Patrícia 
Freire, coordenadora 
nacional de Transplan-
tes.

Atualmente, 45% das 
famílias abordadas se 
recusam a autorizar a 
doação de órgãos no 
Brasil. Em países como 
a Espanha, esse índice 
gira entre 8% e 10%. No 
total, 4 mil doadores 
efetivos contribuíram 
com os transplantes 
realizados no país em 
2024.

Outro destaque é o 
início da oferta, pelo 
SUS, do transplante 
de intestino delgado e 
multivisceral, voltado a 
pacientes com falência 
intestinal irreversível. 
A novidade posiciona o 
Brasil entre os poucos 
países com esse tipo 
de procedimento no 
sistema público. Hoje, 
cinco hospitais estão 
habilitados — um no 
Rio e quatro em São 
Paulo.

A pasta também anun-
ciou o uso da mem-
brana amniótica como 
curativo para queima-
duras, com previsão de 

ampliação para afeções 
oculares. A técnica re-
duz a dor, o risco de 
infecção e o tempo de 
cicatrização.

Por fim, houve reajus-
tes em procedimentos 
relacionados à córnea, 
como retirada de glo-
bo ocular, sorologia e 
preservação do tecido, 
com aumentos supe-
riores a 50% nos valores 

repassados, fortalecen-
do os bancos de olhos 
e ampliando a capaci-
dade de atendimento.

Mais de 85% dos trans-
plantes realizados no 
Brasil são financiados 
pelo SUS, que também 
oferece, gratuitamen-
te, os medicamentos 
imunossupressores uti-
lizados pelos pacientes 
por toda a vida.

•iZaBeLLe rodriGUes
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Rio realiza mais de 1,6 mil transplantes e ajuda SUS a bater recorde nacional 

85% dos transplantes realizados 
no brasil são financiados pelo SUS
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Flamengo anuncia a contratação de Jorginho
volante desembarcou no Rio e assinou 
contrato até 2028 no Rubro-negro

 Ele terá um custo bruto de aproximadamente 16 milhões de euros
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Jorginho foi anunciado 
pelo Flamengo na sex-
ta-feira (6). O volante 

de 33 anos assinou contra-
to até julho de 2028 e é o 
primeiro reforço da janela 
para a Copa do Mundo de 
Clubes nos Estados Uni-
dos. No clube, o jogador 
usará o número 21 em sua 
camisa. Ele será apresenta-
do neste sábado no Ninho 
do Urubu, após o primeiro 
treino com os novos com-
panheiros.

O anúncio começou com 
imagens de um passaporte 
italiano, com carimbos de 
Londres, em referência aos 
clubes que Jorginho atuou 
na Inglaterra (Arsenal e 

•iZaBeLLe rodriGUes
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Chelsea), e de Nápoles, em 
alusão ao Napoli, da Itália.

Depois, o perfil publicou 
a hashtag #MDEV, em re-
ferência a “Meu Deus, ele 
vem”, um meme nas redes 
sociais. O clube fez vários 
posts em que as iniciais 
formavam a frase: “Jorgi-
nho chegou”.

O jogador desembarcou 
no Rio de Janeiro, foi apro-
vado nos exames médicos 
e depois seguiu para o Ni-
nho do Urubu, onde se en-
controu com o diretor de 
futebol, José Boto, e assi-
nou o contrato.

As partes entraram em 
acordo no início desta se-
mana depois de Jorginho 
abrir mão de uma bonifi-
cação de aproximadamen-
te 500 mil libras (R$ 3,8 
milhões na cotação atual) 

para rescindir com o Ar-
senal a tempo de jogar a 
Copa do Mundo de Clubes. 
O Flamengo estreia no dia 
16 de junho na competi-
ção. Bap comentou a ex-
pectativa do clube para o 
torneio.

“A expectativa do Mun-
dial para a gente tem vá-
rias dimensões. Tem as di-
mensões esportivas, óbvia, 
que é de disputar e poder 
chegar o mais longe que 
a gente puder, claro, bri-
gando pelo título sempre. 
Acho que é uma festa para 
o futebol do Rio de Janeiro 
e do Brasil ter três clubes 
da dimensão de Flamengo, 
Fluminense e Botafogo, de 
uma mesma cidade, Pal-
meiras, disputando o Mun-
dial. Então, assim, acho 
que para o Brasil, para o 

Fim dA NoVelA

Zenit volta a mostrar interesse em Gersonvasco tem interesse na contratação de atacante 
campeão brasileiro pelo Flamengo

Fluminense negocia a contratação do atacante Soteldo

botafogo avança em acerto 
salarial e fica mais próximo 
de fechar contratação 
de Arthur Cabral

Movimentação pelo brasileiro ganhou força

O Flamengo vive a 
expectativa de fazer 
uma grande venda com 
Wesley após a Copa do 
Mundo de Clubes, mas 
pode perder outro ti-
tular depois do torneio 
nos Estados Unidos. O 
Zenit voltou a demons-
trar interesse na contra-
tação de Gerson e pla-
neja uma nova investida 
no capitão rubro-negro 
a partir da reabertura 
da janela de transferên-
cias na Rússia, em 20 de 
junho. Ainda não houve 
proposta, mas o clube 
russo sinalizou que fará 
esforços para contratar 
Gerson depois da Copa 
de Clubes.

O Zenit estuda, inclu-
sive, pagar a multa res-
cisória de Gerson, que 
atualmente é de 25 mi-
lhões de euros (R$ 159 
milhões). Se isso ocorrer 

Em busca de reforços para 
a temporada, o Vasco tem 
interesse na contratação do 
atacante Pedro Rocha, de 30 
anos, que atualmente disputa 
a Série B pelo Remo. 

O Cruz-Maltino entrou em 
contato com os empresários 
para saber a situação do joga-
dor. Não houve nenhuma pro-
posta e o clube carioca ainda 
avalia se valerá a pena fazer 
algum investimento pelo ata-
cante.

Pedro Rocha assinou com 

o clube do Pará até o fim da 
temporada. Ele chegou ao 
Remo no começo do ano e até 
o momento marcou dez gols 
em 22 partidas, além de ter 
dado duas assistências.

Revelado pelo Grêmio, o 
atacante viveu seu melhor 
momento pelo clube gaúcho, 
quando conquistou a Copa do 
Brasil em 2016 e fez parte da 
campanha do título da Liber-
tadores no ano seguinte. Pos-
teriormente, ele passou pelo 
Spartak Moscou, pelo Cru-

zeiro, pelo Athletico-PR, pelo 
Fortaleza e pelo Criciúma.

Pedro Rocha teve passagem 
pelo futebol carioca em 2020, 
quando atuou pelo Flamengo. 
Porém, o jogador não teve 
destaque, atuou em apenas 11 
jogos, anotando apenas um 
gol e dando uma assistência. 
Ainda assim, ele fez parte dos 
títulos do Brasileiro, da Super-
copa do Brasil, da Recopa Sul-
-Americana e o Carioca, con-
quistados pelo Rubro-Negro 
naquele ano.

O Fluminense está perto 
de acertar com o atacante 
Soteldo como primeiro re-
forço para a Copa do Mundo 
de Clubes. A proposta é pela 
compra do jogador que per-
tence ao Santos e está com 
a seleção da Venezuela para 
disputa das Eliminatórias.

O entrave do negócio são 
os valores da compra. O San-
tos pede uma quantia que o 

Tricolor ainda não se dispôs 
a pagar pelo jogador de 27 
anos. As diretorias seguem 
conversando em busca de 
um denominador comum. 

A diretoria tricolor corre 
contra o tempo para fechar 
o negócio no prazo para 
inscrever o jogador para o 
torneio que acontece nos 
Estados Unidos. A data limi-
te para alterações na lista de 

inscritos é dia 10 de junho, 
quando fecha a janela excep-
cional aberta pela Fifa.

O atacante sofreu uma 
lesão muscular no último 
dia 15 de abril, mas já está 
recuperado e atuando pela 
seleção venezuelana. Os pro-
blemas físicos, no entanto, 
foram constantes ao longo 
do ano, desde que retornou 
ao time paulista.

e o meia aceitar a pro-
posta salarial dos russos, 
a diretoria rubro-negra 
nada poderá fazer para 
segurar o jogador.

Em fevereiro deste 
ano, o Zenit chegou a 
negociar a contratação 
de Gerson por um va-
lor maior do que a atu-
al multa. Na ocasião, a 
proposta final do clube 
russo foi de 29 milhões 
de euros — quantia divi-
dida entre um valor fixo 
e outro para metas. O 
negócio esteve perto de 
sair, mas Gerson decidiu 
dar sequência à conver-
sa para renovar com o 
Flamengo.

Em abril, o camisa 8 
prorrogou o vínculo com 
o Rubro-Negro até 2030 
e recebeu um aumento 
salarial, que o colocou 
no Top 10 de vencimen-
tos do elenco.

Porém, no novo con-
trato, a diretoria rubro-
-negra reduziu o valor 
da multa rescisória para 
o exterior: caiu de 200 
milhões de euros (R$ 1,2 
bilhão) para 25 milhões 
de euros. A diminuição 
foi uma contrapartida 
da diretoria por não ter 
chegado à pedida salarial 
do atleta, que receberia 
muito mais na Rússia.

Com esse novo ce-
nário, o Zenit pretende 
voltar à carga na próxi-
ma janela russa, nova-
mente oferecendo um 
salário bem maior do 
que o atual de Gerson. 
Atualmente, o clube tem 
seis brasileiros em seu 
elenco: o zagueiro Nino, 
o lateral-esquerdo Dou-
glas Santos, o volante 
Wendel e os atacantes 
Luiz Henrique, Pedro e 
Mantuan.

Depois de chegar a um 
acordo com o Benfica, 
o Botafogo avançou na 
questão salarial e deu 
mais um importante pas-
so para ter o centroavan-
te Arthur Cabral. Desta 
forma, um dos últimos 
impasses que atrapalha-
vam a negociação está 
próximo de ser supera-
do. 

Arthur Cabral tem tudo 
para ser o próximo refor-

ço para o Super Mundial, 
depois dos já anunciados 
Kaio Pantaleão e Álvaro 
Montoro e do argentino 
Joaquín Correa, da Inter 
de Milão.

O Botafogo ainda bus-
ca um ponta-direita no 
mercado, mas precisa 
correr se quiser contar 
com ele nos Estados Uni-
dos – a janela especial do 
Mundial fecha na próxi-
ma terça-feira (10).
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Victor hugo esteve em campo em seis oportu-
nidades pelo Flu
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Fluminense chega a acordo com 
victor hugo por rescisão de contrato

Em meio à janela ex-
tra de transferências, 
o Fluminense acertou 
a saída de um jogador 
de seu elenco. Trata-se 
do volante Victor Hugo, 
que tinha contrato de 
empréstimo até o final 
de junho, mas rescindiu, 
confirmado pelo Boletim 
Informativo Diário (BID) 
da CBF.

Ele estava fora dos pla-
nos desde a chegada do 
técnico Renato Gaúcho, 
visto que foi um pedido 
de Mano Menezes e do 
auxiliar Sidnei Lobo no 
ano passado.

Ao todo, Victor Hugo 
esteve em campo em seis 
oportunidades pelo Tri-
color e na atual tempora-
da só entrou no empate 
por 1 a 1 com o Maricá, 
ainda pelo Campeonato 
Carioca. Agora, ele retor-
na ao Cascavel FC, clube 
que detém seus direitos 

econômicos, mas defen-
derá as cores do Amazo-
nas na disputa da Série 
B.

Nascido em Bela Vista 
do Paraíso, no interior 
do Paraná, o jogador se 
destacou nas categorias 
de base do Londrina e 
fez sua estreia no time 
profissional em 2022. 
Em setembro de 2024, 
Mano explicou a chega-
da do atleta, até então 
desconhecido no futebol 
carioca.

“Victor Hugo é uma 
dessas oportunidades 
que procuro aproveitar. 
Ao longo da minha car-
reira, sempre achei jo-
gadores um pouco des-
conhecidos. Eles só são 
desconhecidos até se 
tornarem conhecidos. 
Futebol é assim. O fu-
tebol brasileiro é muito 
rico. A gente tem que ser 
criativo e achar jogado-

res”, disse.
“Ele é jovem, tem to-

das as qualidades para 
evoluir aqui com a gen-
te, assim como chegaram 
outros jogadores mais 
para trás. O clube fez 
um empréstimo aí sem 
custo, então vai ficar aí 

um ano para que a gen-
te talvez consiga dar esse 
salto que todos querem e 
que muitas vezes na nos-
sa carreira a gente conse-
guiu fazer, e espero fazer 
com o Victor Hugo. Ele 
tem todas as condições”, 
acrescentou.

Rio de Janeiro, vai ser sen-
sacional”, comentou.

Mesmo sem a necessida-
de de compra de direitos, 
uma vez que Jorginho ficou 
livre no mercado, o Fla vai 

fazer um alto investimento 
na contratação do jogador. 
Entre salários e luvas, esti-
ma-se que o valor total em 
três anos fique na casa de 
13 milhões de euros (R$ 84 

milhões na cotação atual) 
livres de impostos. Ele terá 
um custo bruto de aproxi-
madamente 16 milhões de 
euros (R$ 107 milhões na 
cotação atual).
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A Via Light, uma das 
principais vias para 
integração entre os 

municípios da Baixada, co-
meçou a receber importan-
tes melhorias. Isso porque 
o Departamento de Estra-
das e Rodagem do Estado 
do Rio de Janeiro (DER-
-RJ) iniciou esta semana 
o recapeamento asfáltico 
em toda a extensão da via, 
o que irá facilitar a viagem 
daqueles que fazem este 
trajeto diariamente.

O deputado estadual 
Rafael Nobre (União) es-
teve no local junto com o 
presidente do DER, Pedro 
Henrique Ramos, para 
acompanhar a retirada do 
asfalto antigo e a prepara-
ção para a nova pavimen-
tação. A atuação política 
de Nobre na Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) 
foi fundamental para o 
avanço da reforma.

O parlamentar foi autor 
de, pelo menos, cinco In-
dicações solicitando obras 
de melhoria na Via Light, 
viabilizando a implemen-
tação de coberturas nos 

dER inicia recapeamento 
asfáltico de toda a Via Light

DIVULGAçãO

Intervenção promete mais segurança e mobilidade

•iZaBeLLe rodriGUes
izabellejornalista@outlook.com

DER-RJ deu início às obras de recapeamento asfáltico de toda a via Light, uma 
das principais vias de integração entre municípios da Baixada Fluminense

Ataques aéreos 
intensos da Rússia 
contra Ucrânia 
deixam três mortos

A Rússia lançou intensa 
série de mísseis e drones 
contra a capital ucraniana, 
Kiev, na sexta-feira (6), e 
três pessoas foram mortas, 
informaram autoridades 
ucranianas, enquanto for-
tes explosões ocorriam por 
todo o país.

Os ataques seguiram-se 
a um aviso do presiden-
te russo, Vladimir Putin, 
transmitido pelo presi-
dente dos Estados Unidos 
(EUA), Donald Trump, de 
que o Kremlin revidaria 
depois que drones ucra-
nianos destruíram vários 
aviões bombardeiros es-
tratégicos em ataques no 
interior da Rússia.

A administração mili-
tar de Kiev disse que três 
pessoas foram mortas no 
lançamento de mísseis e 
drones contra a capital. 
Elas eram socorristas que 
correram para o local de 
um dos ataques, afirmou o 
ministro do Interior, Ihor 
Klymenko.

“Durante a noite, a 
Rússia ‘respondeu’ à des-
truição de suas aeronaves 
atacando civis na Ucrânia. 
Prédios de vários andares 
foram atingidos e a infra-
estrutura de energia dani-
ficada”, escreveu o ministro 

das Relações Exteriores, 
Andrii Sybiha, no X.

O Ministério da De-
fesa da Rússia disse que 
suas forças atacaram alvos 
militares e relacionados a 
militares em resposta ao 
que chamou de “atos terro-
ristas” ucranianos contra a 
Rússia.

O presidente ucrania-
no, Volodymyr Zelensky, 
afirmou que 49 pessoas em 
todo o país ficaram feridas 
nos ataques, que também 
atingiram outras cidades 
e vilas, além de Kiev, en-
quanto pedia aos aliados 
ocidentais que aumentem 
a pressão sobre a Rússia.

A Força Aérea informou 
que a Rússia usou 407 dro-
nes, um dos maiores nú-
meros registrados em um 
único ataque. Quarenta e 
cinco mísseis de cruzeiro e 
mísseis balísticos também 
foram disparados.

O sistema de transporte 
de metrô de Kiev foi inter-
rompido por um ataque 
russo que atingiu e danifi-
cou os trilhos entre as esta-
ções, disse a administração 
militar. A empresa ferrovi-
ária estatal informou que 
estava desviando alguns 
trens devido a danos nos 
trilhos fora da cidade.

Quarenta e nove pessoas ficaram feridas

DIVULGAçãO

Motoristas do Estado têm 
até o fim deste mês para 
aderir ao iPva em Dia

Os donos de veículos 
emplacados no Rio de Ja-
neiro têm até o dia 30 de 
junho para aderir ao IPVA 
em Dia e parcelar débitos 
do imposto referentes ao 
período entre 2020 e 2024, 
em até 12 vezes. Desde no-
vembro, o programa par-
celou cerca de 25 mil dí-
vidas, totalizando mais de 
R$ 123 milhões.

Para ingressar no pro-
grama, o contribuinte deve 
acessar a Central de Servi-
ços da Secretaria de Esta-
do de Fazenda (Sefaz-RJ), 
fazer login com a conta 
GOV.BR ou com o Certi-
ficado Digital e escolher o 
número do Registro Na-
cional de Veículos Auto-
motores (Renavam). 

Em seguida, o sistema 
vai apresentar os débitos 
existentes do veículo e as 
condições de pagamento 
disponíveis. A quantidade 
de parcelas selecionadas 
valerá até o resto do cro-
nograma das prestações. 
Após confirmar o ingres-
so, o beneficiário receberá 

as orientações para emitir 
a guia na página do Docu-
mento de Arrecadação do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Darj).

As parcelas vencem 
sempre no dia 5, começan-
do a partir do mês seguinte 
à adesão ao programa, es-
tando sujeitas à incidência 
de juros após a data limite 
da quitação. O benefício 
pode ser cancelado após 
o não pagamento da pri-
meira cota ou caso o bene-
ficiário fique devendo os 
valores renegociados por 
três meses, consecutivos 
ou alternados, ou se algu-
ma parcela ficar em aberto 
por mais de 90 dias.

A Fazenda é responsável 
apenas pelos débitos não 
inscritos em Dívida Ativa. 
O parcelamento dos já ins-
critos fica a cargo da Pro-
curadoria Geral do Estado 
(PGE). O dono de veículo 
que aderir ao programa 
precisa desistir de eventu-
ais contestações de débitos 
nas esferas administrativa 
e judicial.

saúde oferece vacinação itinerante em nova iguaçu

pontos de ônibus do local, 
a manutenção e revitaliza-
ção das passarelas, a im-
plantação de lâmpadas de 
LED na rodovia, e obras de 
contenção de encostas nas 
margens da via. 

“Seguir avançando nes-
sas melhorias é garantir 
mais dignidade, segurança 
e mobilidade para quem 
depende dessa via todos os 
dias”, afirmou Nobre.

O presidente do DER-RJ 
reafirmou que o recapea-

mento será feito em toda 
a extensão da Via Light e 
que novas camadas de as-
falto já começaram a ser 
aplicadas. Ainda segundo 
o presidente do Departa-
mento, o prazo para con-
clusão das obras é de dez 
meses. 

“Estamos empenhados 
para transformar essa re-
gião e para transformar a 
Via Light, porque a Bai-
xada Fluminense merece”, 
reiterou.

O deputado Rafael No-
bre agradeceu ao presiden-
te do DER-RJ, ao governa-
dor Cláudio Castro (PL) 
e ao presidente da Alerj, 
Rodrigo Bacellar (União), 
pelo empenho em atender 
às solicitações. 

“Nunca tivemos um go-
verno tão atuante na Bai-
xada Fluminense. É um 
dia histórico para a nossa 
região e para a minha tra-
jetória política”, concluiu o 
parlamentar.

Expectativa é que a ação amplie a cobertura vacinal

Na semana em que se co-
memora o Dia Nacional da 
Imunização, a Secretaria 
Municipal de Saúde de Nova 
Iguaçu (SEMUS) vai reforçar 
a importância das vacinas 

com uma ação itinerante no 
bairro Grama. De 9 a 12 de 
junho, o Ônibus da Saúde 
estará estacionado, das 9h 
às 14h, na Estrada da Grama 
659, na praça da região, para 

imunizar a população contra 
diversas doenças.

Durante o período, esta-
rão disponíveis todas as va-
cinas de rotina do calendário 
nacional, além da vacina da 

Mais de 8.500 professores da rede estadual 
já fizeram a migração de carga horária

O Governo do Estado 
do Rio alcançou a marca de 
8.575 professores que reali-
zaram a migração da carga 
horária de 18h para 30h. O 
número foi alcançado na 
sexta-feira (6), com a publi-
cação dos nomes de 1.240 
professores aprovados no 
Diário Oficial. 

A migração representa 
um avanço importante para 
a valorização docente, pois 
permite que os professores 
ampliem sua presença nas 
escolas, o que reflete direta-
mente na qualidade do ensi-
no oferecido.

“A gente seguirá inves-
tindo em educação. Nosso 
compromisso é melhorar 
ainda mais a qualidade de 

ensino. Os professores po-
derão se dedicar por mais 
tempo nas suas escolas e se-
rem remunerados por isso. 
É nossa responsabilidade 
e empenho trabalhar para 
valorizar sempre a carreira 
do magistério”, declarou o 
governador Cláudio Castro.

A migração permitirá 
que os professores recebam 
uma remuneração maior, 
compatível com a nova jor-
nada. Com mais horas des-
tinadas ao planejamento e à 
formação, o professor ganha 
melhores condições de tra-
balho.

A mudança de regime 
será aplicada em todas as 
áreas da carreira do docen-
te, incluindo benefícios que 

serão levados para aposen-
tadoria, com remuneração 
proporcional à nova jorna-
da.

Os rendimentos destes 
profissionais serão atualiza-
dos de acordo com a tabela 
de vencimentos do Profes-
sor Docente I – 30h, assim 
que a folha de pagamento 
processar a alteração de jor-
nada, o que deve ocorrer no 
pagamento seguinte à mi-
gração.

O regime de 30 horas se-
manais deverá ser cumpri-
do na forma de 20 horas de 
efetiva regência, acrescida 
de 10 horas de planejamen-
to e estudo, seguindo assim 
a Lei de Diretrizes e Bases 
da Educação. Também não 

haverá prejuízo na progres-
são para os que optarem 
pela troca do regime, sendo 
assegurada a manutenção 
do nível e referência que 
se encontravam antes da 
migração, conforme Plano 
de Carreira do Magistério, 
bem como será mantida a 
classificação do docente na 
unidade escolar para efeito 
de alocação nas turmas e 
turnos.

Os candidatos aprovados 
precisam se dirigir à Co-
ordenadoria de Gestão de 
Pessoas da Regional de sua 
lotação, no dia e horário fi-
xados no edital publicado 
hoje para fazerem a escolha 
das vagas com os horários 
das aulas.

DIVULGAçãO

campanha contra a Influen-
za. O último levantamento 
realizado pela SEMUS mos-
trou que pouco mais de 10% 
do público-alvo procurou a 
imunização contra a gripe. A 
expectativa é que a ação am-
plie a cobertura vacinal da 
região.

Para receber a vacina, 
basta apresentar a caderneta 
de vacinação, CPF ou docu-
mento de identificação com 
foto.

“Vacinas salvam vidas. É 
uma das formas mais eficazes 
de prevenir doenças graves. 
Essa ação é um esforço para 
levar a imunização para mais 
perto da casa dos moradores, 
facilitando o acesso e incen-
tivando que mais pessoas se 
protejam”, afirmou o secretá-
rio municipal de Saúde, Luiz 
Carlos Nobre Cavalcanti.
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Jovem é morto a tiros durante 
festa junina no Santo Amaro
herus guimarães Mendes da Concei-
ção, de 24 anos, chegou a ser socorrido, 
mas não resistiu aos ferimentos

REPRODUçãO

Moradores do Santo Amaro fizeram protesto 

PM prende dois bandidos com 
pistola falsa na Zona norte

PM agride estudante em frente a colégio em Magé

operAçÃo NA reGiÃo 

Um jovem de 24 
anos morreu bale-
ado em uma festa 

junina na comunidade 
do Santo Amaro, no bair-
ro do Catete, na Zona 
Sul. Segundo relatos, He-
rus Guimarães Mendes 
da Conceição teria sido 
atingido no momento 
em que policiais milita-
res faziam uma operação 
na região. Outras cinco 
pessoas ficaram feridas.

A vítima chegou a ser 
socorrida para o Hospital 
Glória D’Or, também na 
Zona Sul, mas não resis-
tiu aos ferimentos. De 
acordo com a administra-
ção da unidade, o pacien-
te deu entrada na emer-
gência na madrugada de 
sábado (7), em estado 
grave, e após “exaustivas 
manobras de ressurrei-
ção”, acabou morrendo. 

“Todo mundo feliz, um 
monte de criança peque-
na, bebê recém-nascido 
de colo e, do nada, a po-
lícia chegou, teve uma 
troca de tiros e eu estou 
aqui, infelizmente, para 
dar a notícia que meu fi-
lho não sobreviveu (...) A 
família está arrasada, é o 
meu único filho”, disse o 
pai de Herus, Fernando 
Guimarães, em entrevis-
ta ao ‘RJ1’ da TV Globo. 

Moradores relataram 
nas redes sociais que 
acontecia uma apresen-

tação de quadrilhas juni-
nas, com a participação 
de crianças e famílias 
da comunidade. No mo-
mento da festa, um ti-
roteio teve início e pro-
vocou pânico entre os 
participantes. Além da 
morte de Herus, a ação 
também deixou feridos, 
levados para o Hospital 
Municipal Souza Aguiar, 
no Centro.

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SMS), cinco pessoas feri-
das por arma de fogo de-
ram entrada na unidade. 
Entre elas, quatro têm 
quadro estável, enquanto 
uma permanece em esta-
do grave. Uma das víti-
mas é um adolescente de 
16 anos, membro da qua-
drilha Balão Dourado, de 
São Gonçalo, na Região 
Metropolitana. 

Ao DIA, o líder do gru-
po, Cristiano Pereira, 
contou que a festa reunia 
quadrilhas de várias cida-
des do Rio. Segundo ele, 
um grupo se apresentava 
e moradores da comu-
nidade dançavam jun-
to, quando um tiroteio 
teve início, provocando 
correria. Confira abaixo. 
Ele relata que policiais 
militares do Batalhão de 
Operações (Bope) saíram 
de becos à pé, em con-
fronto com criminosos.

“O pessoal do Bope 
veio pelos becos e quan-
do apareceram, ninguém 
viu nada, só um monte 

Digulgação Gov RJ

homem é preso após transportar fuzil 
em moto em vicente de Carvalho

PM prende dois ladrões que usavam 
arma falsa em Nova Iguaçu

Dois ladrões que come-
tiam roubos em uma moto, 
em Comendador Soares, 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, foram presos 
por policiais do 20º BPM 
(Mesquita).

A abordagem aconteceu 
na Rua Lili, no mesmo bair-
ro. Com a dupla, que não 
teve os nomes divulgados, 
os agentes apreenderam 
cinco celulares, uma arma 
de fogo falsa e a moto.

O caso foi encaminhado 
à 56ª DP (Comendador So-
ares).

Moto usada por ladrões foi apreendida em Nova Iguaçu

REPRODUçãO

Um homem foi preso 
em flagrante enquanto 
transportava um fuzil em 
uma motocicleta, próximo 
ao Morro do Juramento, 
em Vicente de Carvalho, 
na Zona Norte. A identifi-
cação do suspeito não foi 
divulgada.

De acordo com a Polícia 
Militar, agentes do 41BPM 
(Irajá) patrulhavam um dos 
acessos à comunidade do 
Juramento quando abor-

daram o homem. O caso 
foi encaminhado para a 
27ª DP (Vicente de Carva-
lho). 

De acordo com a plata-
forma Onde Tem Tiroteio 
(OTT) tiros foram ouvidos 
na mesma região, por volta 
das 19h. Nas redes sociais, 
internautas confirmaram 
a informação. “Bala está 
comendo no Juramento”, 
escreveu um perfil no X, 
antigo Twitter. “A bala está 

voando agora no Juramen-
to”, disse outro. 

No entanto, a PM in-
formou que não havia re-
gistro de ocorrência de 
operação na região no mo-
mento em que os disparos 
foram efetuados. Procu-
rada, a Polícia Civil não 
respondeu aos questiona-
mentos da reportagem até 
o fechamento da matéria. 
O espaço segue aberto 
para manifestações.

 Pistola falsa e três celulares foram apreendidos

DIVULGAçãO

Policiais do 41º BPM 
(Irajá) prenderam dois 
bandidos na Avenida Pas-
tor Martin Luther King Jr., 
em Del Castilho, na Zona 
Norte.

De acordo com informa-
ções da PM, poucos antes, 
a dupla havia fugido de 
uma abordagem perto da 
comunidade Final Feliz, 
na Pavuna. Com os crimi-
nosos, os agentes apreen-
deram uma pistola falsa e 
três celulares.

A corporação não divul-
gou a delegacia para onde 
o caso foi encaminhado.

Um vídeo que circula pe-
las redes sociais mostra um 
policial militar agredindo 
um jovem em frente ao Co-
légio Estadual Professor Al-
fredo Balthazar da Silveira, 
em Piabetá, no município 
de Magé, na Baixada Flumi-
nense. 

A Secretaria de Governo 
(Segov), responsável pela 
Segurança Presente, in-
formou que o policial foi 

afastado da operação. Os 
fatos serão encaminhados 
à corregedoria da PM. A 
corporação não se pronun-
ciou. O Governo do Rio já 
identificou o agente, mas 
não divulgou o nome dele. 
Também não há informa-
ções sobre a motivação da 
atitude e a data do ocorri-
do.

Nas imagens, é possível 
observar o policial, que in-

tegra a Operação Segurança 
Presente, desferindo socos 
e puxando o adolescente 
pela mochila que está nas 
costas dele. A vítima, um 
estudante, demonstra níti-
do constrangimento com a 
situação, pega o aparelho 
celular e balança a cabeça 
positivamente, enquanto o 
PM fala. Em seguida, cada 
um segue para uma direção 
diferente.

de tiro para ‘tudo’ quan-
to é lado (...) Os bandidos 
saíram não sei de onde, 
a bala veio não sei de 
onde, a gente não viu, 
tinha muita gente (na fes-
ta). Na hora dos tiros, es-
tava ‘rolando’ uma roda, 
com um monte de gente 
dançando no meio, era o 
público com os quadri-
lheiros. Não percebemos 
nada”.

Cristiano, que foi para 
o Hospital Municipal 
Souza Aguiar acompa-
nhar o adolescente E.S.F, 
relatou que procurou os 
agentes do Bope na uni-
dade e eles teriam alega-
do que verificavam uma 
denúncia, mas quando 
viram a festa, já haviam 
sido alvo de bandidos. 
Entranto, ele diz que os 

PMs negaram que os dis-
paros que atingiram as 
vítimas tenham partido 
deles.

“Os ‘caras’ do Bope fa-
laram que não atiraram, 
que só quem atirou fo-
ram os bandidos. Eles 
usam fuzil e os tiros fo-
ram todos de pistola. 
Realmente, o tiro que o 
meu integrante levou foi 
de pistola”. O quadri-
lheiro afirmou que não 
imaginava que uma ação 
policial interromperia a 
celebração e chegou a 
acreditar que o ataque 
havia partido de uma in-
vasão de facção. 

“A gente achou que 
por ser uma festa junina, 
que não tinha funk, que 
é um movimento cultu-
ral com cinco grupos de 

quadrilha, um deles com 
crianças de no máximo 
12 anos, que fosse algu-
ma outra facção tentan-
do invadir. A gente nunca 
ia imaginar que a Polícia 
Militar ia fazer uma ação 
desastrosa daquele jeito 
numa festa junina. Em 47 
anos, eu nunca vi o Bope 
fazer uma ação desastro-
sa dessas. Foi uma coisa 
surreal, um pânico, uma 
coisa que eu nunca vi na 
minha vida”, desabafou o 
líder. 

Em nota, a Polícia Mili-
tar informou que equipes 
do Batalhão de Opera-
ções Policiais Especiais 
(BOPE) realizaram uma 
ação emergencial para ve-
rificar informações sobre 
a presença de diversos 
criminosos fortemente 

armados reunidos na co-
munidade do Santo Ama-
ro, se preparando para 
uma possível investida de 
rivais, por uma disputa 
territorial na região.

A PM disse ainda que 
os bandidos atiraram 
contra os policiais, na 
região onde ocorria o 
evento, mas eles não 
revidaram. Entretanto, 
“em outro ponto da co-
munidade, os crimino-
sos atacaram as equipes 
novamente, gerando 
confronto”. Os milita-
res chegaram a socorrer 
um dos baleados para o 
hospital. “As equipes uti-
lizaram câmeras de uso 
corporal e as imagens já 
estão sendo captadas e 
comprovadas pela Corre-
gedoria da corporação”.
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